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SESIÓN EXTRAORDINARIA Nº 23-2022 1 

Acta correspondiente a la Sesión Extraordinaria número veintitrés – dos mil veintidós, celebrada 2 

el siete de abril de dos mil veintidós, de forma virtual según Acuerdo N° 630-2020 de la S.O. 42-3 

2020 del 13 de julio 2020, dando inicio a las diecinueve horas con treinta minutos. Contando con 4 

la siguiente asistencia: Regidores Propietarios: Gilbert Acuña Cerdas (Presidente), Raquel 5 

González Arias (Vicepresidente), Minor José Arce Solís, Ana Melissa Vindas Orozco, Dennis 6 

Eladio Azofeifa Bolaños. Regidores Suplentes: María Felicia Valerio Madrigal, Minor Bolívar 7 

Orozco Valerio, Leidy Arguedas Fonseca, Marcela Cristina Guzmán Calderón, Marco Vinicio 8 

Ramírez Villalobos, Síndicos Propietarios: José David Mena Zúñiga, Luis Alberto Acuña 9 

Cerdas, Walter Lara Carrillo, Francisco Javier Madrigal Madrigal.  Síndicos Suplentes: María 10 

Isabel Rodríguez González, Maricel Calvo Salas, Hellen de los Ángeles León Cortés, Fátima 11 

Fainiery Alvarado Montoya. Personal Administrativo; Alcaldesa: Lidieth Hernández González 12 

Secretaria del Concejo Municipal: Marta Vega Carballo. Visitantes: Álvaro Parada Gómez, 13 

Carmen Daly Duarte, Ligia Bermúdez Hidalgo ------------------------------------------------------------  14 

ARTÍCULO I: ATENCION UNIVERSIDAD NACIONAL, CON EL “PROYECTO DE 15 

DESARROLLO Y REHABILITACIÓN DEL ESPACIO DE FINCA DE LA 16 

UNIVERSIDAD NACIONAL, UBICADA EN LA CALLE BREÑA MORA, SAN ISIDRO 17 

DE HEREDIA --------------------------------------------------------------------------------------------------  18 

El señor Gilbert Acuña Cerdas da la bienvenida a todos los presentes y a los señores de la 19 

Universidad Nacional:  -----------------------------------------------------------------------------------------  20 

Doctora Ligia Bermúdez Hidalgo, Directora de la Oficina de transferencia Tecnológica -----------  21 

Doctor Álvaro Martín Parada Gómez, Vicerrector de Extensión Universidad Nacional.  -----------  22 

Máster Carmen Daly Duarte, Encargada de la asesoría académica de la Finca San Isidro-----------  23 

El señor Álvaro Parada Gómez agradece la atención que se les ha brindado en esta Sesión 24 

Extraordinaria e indica que la finca que está ubicada en Breña de Mora es una finca que por falta 25 

de recursos la Universidad no había podido activar, para ponerla al servicio de la comunidad y 26 

estamos trabajando para activarla.  “La finca mide 6 o 7 hectáreas, tiene mucha naturaleza y la 27 

Universidad puede desarrollar una oferta académica muy interesante para compartirla con el 28 

municipio y las comunidades, estamos invirtiendo y quisiéramos arborizar la finca porque 29 

actualmente tiene pinos muy viejos y tiene mucho eucalipto,  lo que pretendemos es arborizarla 30 
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en dos o tres años como se hizo  en el parque La Sabana y hacerla lucir de otra manera. 1 

Queremos hacerlo con el liderazgo de la Universidad, pero muy ligado al trabajo con la 2 

comunidad y queremos ir de la mano con el municipio de San Isidro y con el municipio de San 3 

Rafael. Nos gustaría que esta iniciativa la compartan con nosotros y podamos estimular algunas 4 

otras iniciativas que surjan del Concejo Municipal para beneficio de la comunidad. La 5 

Universidad tiene una oferta académica interesante que puede satisfacer muchas necesidades 6 

sociales en los alrededores eso es lo que hemos hecho desde los orígenes de la Universidad y con 7 

mucha más razón ahora con esta finca que podemos poner al servicio de la comunidad”. -----------  8 

La señora Ligia Bermúdez Hidalgo indica “Agradecemos el espacio, sabemos que tienen una 9 

agenda muy llena, nosotros quisimos a través de la Vicerrectoría de extensión,  presentarles este 10 

proyecto que es un puente entre la comunidad y la Universidad, nos gustaría hacer el cambio del 11 

tipo de árboles que tenemos ahí,  hacer espacios un poco turísticos y nos ponemos a disposición 12 

de ustedes para trabajar en conjunto la Universidad con estas dos comunidades aledañas a la 13 

finca.” -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  14 

Seguidamente la señora Carmen Daly Duarte procede con la siguiente presentación: ----------------  15 
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El señor Presidente Gilbert Acuña Cerdas indica “Me alegra mucho que esta finca se encuentre 25 

en la zona isidreña; reiterarles el apoyo de la municipalidad a los proyectos que ustedes vayan a 26 

realizar; como instituciones públicas con un carácter relevante en lo social en lo educativo que es 27 

la Universidad y nosotros como municipalidad es bueno darnos la mano para que este país cada 28 

día sea mejor y por supuesto que queremos que nuestro cantón cada vez se desarrolle más.  -------  29 

 ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  30 



8 

S.E. 23-2021, 07 de abril de 2022 

 

La Alcaldesa Lidieth Hernández González indica “Muchas gracias por acompañarnos el día de 1 

hoy para poder realizar proyectos en coordinación con ustedes,  desde el departamento de 2 

Igualdad de Género se realizan muchas actividades con niños y niñas jóvenes y adultos,  mujeres 3 

emprendedoras y desde la oficina de Gestión Ambiental también se hacen muchos proyectos 4 

como el proyecto de compostaje,  que ha gustado mucho a los vecinos, ellos  se entusiasmaron 5 

con el uso de las composteras,  necesitamos espacios para reforestar y ahorita que hay presencia 6 

de estudiantes  en las escuelas queremos retomar esas actividades que antes se realizaban con las 7 

escuelas,  para llevarlos a sembrar a diferentes lugares del Cantón y si hay oportunidad de 8 

reforestar esta finca sería muy bonito;  la municipalidad tiene toda la anuencia para crear las 9 

alianzas y realizar proyectos en conjunto”. ------------------------------------------------------------------  10 

La Regidora Suplente Marcela Guzmán Calderón indica “Muchas gracias por la  presentación 11 

porque igual que don Gilbert desconocía la existencia de esta finca,  pero qué importante que se 12 

pueda desarrollar en forma conjunta,  se podría hacer un convenio para que las actividades 13 

puedan desarrollarse con más facilidad dentro de la normativa legal que a ambas instituciones 14 

nos rigen;  la municipalidad de San Isidro hace algunos años tenía un convenio marco con la 15 

Universidad Nacional que supongo que ya está vencido, es importante retomarse ese convenio, o 16 

hacerlo directamente con ustedes para desarrollar proyectos conjuntos. ¿Esta finca por la 17 

ubicación está en jurisdicción de San Rafael o San Isidro? 18 

Se le indica que por la ubicación que tiene está en el límite de ambos cantones, pero está más 19 

cerca de San Isidro que es San Rafael. 20 

La Regidora Melissa Vindas Orozco indica “Mi propuesta va por el camino de doña Marcela que 21 

ojalá se pueda realizar un convenio marco entre la municipalidad y la Universidad para poder 22 

desarrollar estas actividades y otras actividades en el futuro que se puedan dar,  como lo dijo la 23 

Alcaldesa, ya se está volviendo a la presencialidad en escuelas y colegios y otros grupos de la 24 

comunidad podrían estar interesados en realizar esas actividades,  acá también están los Síndicos 25 

de los Concejos de Distrito y ellos tienen actividades en sus distritos, un convenio marco 26 

facilitaría estas cosas. Ojalá se pueda hacer lo más pronto posible, es una lástima que ya los 27 

árboles estén viejos y haya que quitarlos, pero es muy bonito volver a reforestarla y que todas las 28 

personas de la comunidad aprecien estos patrimonios naturales que tenemos y poder ir 29 

concientizando a la población del Cantón para que participen en actividades que son en pro del 30 
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ambiente y para el bienestar de todos”.----------------------------------------------------------------------1 

El Regidor Suplente Marco Ramírez Villalobos indica “Me alegra que la Universidad nos esté 2 

ofreciendo esta oportunidad de participar en estos cursos libres que tienen programados, yo 3 

participé hace un par de meses en un taller de compostaje muy bonito muy interesante esa finca 4 

ubicada en Breña de Mora es muy bonita. ¿Para qué fecha está programada la arborización? 5 

El Sr. Álvaro Parada Gómez indica “Se está coordinado muy bien, porque hay que hacer un 6 

trabajo bien hecho para que sea agradable caminar por la  finca, vamos a hacer el procedimiento 7 

formalmente, puede ser entre 3 a 5 años. Queremos sembrar especies de la zona que atraiga 8 

pajaritos para que se convierta en un espacio que pueda ser utilizado por muchos, por eso lo 9 

estamos haciendo muy bien pensado para que llegue a ser un espacio que permita aprovecharse 10 

de la mejor manera”. 11 

El Regidor Marco Ramírez Villalobos consulta qué posibilidad hay de coordinar con algún grupo 12 

de niños de kínder o de escuela, para que puedan visitar la finca el 15 de junio, día del árbol. 13 

El Sr. Álvaro Parada Gómez indica “vamos a analizar la propuesta, estas formas de trabajo 14 

colectivo siempre van a tener resultados positivos” 15 

El Regidor Minor Arce Solís indica “yo conozco la finca, he caminado por ahí creo que es un 16 

recurso que se debería aprovechar más, es un recurso valioso al aire libre; aunado a lo que han 17 

indicado los compañeros es importante establecer un convenio por parte de la municipalidad de 18 

San Isidro. La municipalidad cuenta con una política ambiental que fue diseñada para 19 

desarrollarla hasta el año 2030, quizás sería bueno que ustedes la puedan ver y en función de esa 20 

política que está establecida junto con lo que ustedes tienen pensado desarrollar hacer el 21 

convenio”. 22 

El Síndico Luis Acuña Cerdas indica “Yo había escuchado de la finca de la Universidad, es 23 

bastante terreno y tiene un bosque de eucaliptos y pinos; en buena hora pensar en cambiar los 24 

árboles de manera que se atraigan las aves. Es muy importante que tomen en cuenta a nuestra 25 

comunidad,  porque a los vecinos de San Isidro nos gusta caminar por zona montañosa, pero 26 

ahora hay muchas fincas privadas y ya no se puede; es muy bueno desarrollar estos proyectos 27 

para la comunidad”. 28 

El Regidor Dennis Azofeifa Bolaños indica “Quiero agradecerles que nos hayan tomado en 29 

cuenta para esta actividad, que bueno esa inversión que va a hacer la Universidad,  en 10 o 15 30 
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años se estará dando una oxigenación muy importante que ayudará a purificar el aire, eso nos 1 

ayudará muchísimo;  me siento muy contento de que se esté invirtiendo en oxígeno para nosotros 2 

y las futuras generaciones,  es una muy buena labor en nuestro pueblo para beneficiarnos de las 3 

montañas que tenemos en San Isidro”. 4 

El señor Presidente Gilbert Acuña Cerdas indica “Tomaremos los acuerdos que correspondan, si 5 

ese convenio está vigente hay que revisarlo y poderlo ajustar para incorporar este tema y que 6 

juntos podamos lograr cosas bonitas para el Cantón. Me siento muy orgulloso de vivir en San 7 

Isidro, creo que San Isidro ha hecho cosas muy distintas a los demás cantones vecinos, porque 8 

desde hace muchos años nos preocupamos por tener un Plan regulador que refleja el alma del 9 

isidreño, nosotros empezamos a notar que venía un desarrollo urbano enorme y San Isidro hizo 10 

un Plan Regulador que nos hace ahora un Cantón con muy buenos índices de desarrollo, que 11 

otros cantones con grandes presupuestos no lo tienen;  y lo tenemos por una gestión importante 12 

de la municipalidad y estamos en proceso de modificación al Plan Regulador, pero tenemos que 13 

cuidar el tesoro que hay en nuestro Cantón,  por eso las modificaciones no han salido,  porque 14 

hay que tomarse el tiempo necesario para que se siga expresando ese alma y sentir del isidreño. 15 

Porque lo que nosotros tenemos en San Isidro es un tesoro, un Cantón distinto a todos los demás 16 

con índices distintos y por eso nos hemos tomado el tiempo, tenemos que ver aspectos 17 

importantes porque tenemos también al parque Braulio Carrillo que tenemos que proteger”.  18 

CLAUSURA---------------------------------------------------------------------------------------------------- 19 

Sin más asuntos que conocer y analizar, se finaliza la Sesión Extraordinaria número veintitrés 20 

dos mil veintidós, del siete de abril dos mil veintidós al ser las diecinueve horas con cincuenta y 21 

seis minutos. -- ---------------------------------------------------------------------------------------------------  22 

 23 
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 25 

________________________                                         _________________________ 26 

Firma de Secretaria Municipal                                         Firma de Presidente Municipal 27 


